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安倍“三连庄”自民党总裁
有望成日本任期最长首相，将全力启动修宪进程

9 月 20 日 ， 日本首相安倍晋三

在自民党总裁选举中击败该党前干事

长石破茂， 成功当选自民党总裁， 实

现 “三连庄”。 安倍也有望成为日本

历史上任期最长的首相。

当地时间 20 日下午 1 时许， 自

民党总裁选举在党总部正式举行。 经

过一个多小时的投票 、 开票 ， 今年

63 岁的安倍晋三以 553 票比 254 票

的结果 ， 连续第三次当选自民党总

裁。 根据自民党总裁选举管理委员会

的规定， 总裁选举共计 810 票， 其中

自民党籍国会议员票 405 票、 地方票

405 票。 投票结果是， 安倍获得 329

张议员票和 224 张地方票， 石破茂则

获得了 73 张议员票、 181 张地方票。

自民党总裁由该党国会议员和党

员投票选举产生， 任期 3 年。 安倍晋

三曾于 2006 年 9 月当选自民党总裁，

并出任日本首相 ， 2007 年 9 月因身

体原因突然宣布辞职 。 2012 年 9 月

安倍击败 4 名竞选对手重新当选总

裁， 2015 年获得连任。 此次当选后，

作为国会第一大党的总裁， 安倍将继

续担任日本首相。 由于自民党总裁任

期是 3 年， 如无意外， 安倍将继续执

政至 2021 年 9 月， 将成为日本历史

在职时间最长的首相。 日本媒体称，

到明年 8 月， 安倍担任首相的时间将

超过曾经在位 2797 天的佐藤荣作 ，

成为战后在位时间最长的日本首相；

而到明年 11 月， 安倍将超过二战前

在位 2886 天的前首相桂太郎， 成为

日本历届首相中在位时间最久的人。

在新总裁的体制下， 有消息称安

倍将在 10 月初对党内的高层人事安

排做出调整， 并将改组内阁。 分析人

士认为 ， 内阁改组的特点之一就是

“论功行赏”， 是日本首相对选举中为

自己鞍前马后卖命出力的人员进行褒

奖， 在此次总裁选举中叫板安倍的农

林水产大臣齐藤健恐怕将无缘下届内

阁了。

对于新任期的执政课题， 安倍在

当选后的记者会上表示， 将继续推进

“安倍经济学” 的经济政策， 妥善应

对明年 10 月将消费税由目前的 8%提

升到 10%的议题 ； 外交上推进 “战后

总决算外交”， 彻底清算日本战败国的

过去， 与相关国家实现平等的正常化外

交关系； 全力启动修宪进程， 将自卫队

写入新宪法。

舆论认为， 修宪是安倍从政以来的

夙愿。 去年 3 月， 自民党的党大会通过

了党章修改草案， 将总裁任期由此前的

“两届六年” 改为 “三届九年”。 安倍此

举的目的就是为了使自己执政 “延命”，

确保能在首相任内完成修宪的梦想。 此

前的各种民调显示， 国内民众对于修宪

问题意见不一， 多数人认为没有必要修

宪或者修宪不能操之过急， 应在充分讨

论的基础上， 按照法律程序逐步推进。

但对安倍本人来说， 修宪却是一个迫切

课题， 时间不等人， 安倍能否在为自己

“延命” 的三年中完成这一梦想， 仍是

个未知数。

分析认为 ， 安倍虽然顺利再次当

选总裁 ， 并能继续执政 ， 但本次总裁

选举的投票结果也反映出安倍的执政

基础不牢。 首先， 在此次总裁选举中，

与国会议员票向安倍 “一边倒 ” 的现

象相比 ， 安倍经过 6 年执政 ， 自民党

的党员对其支持率虽有所上升 ， 但仍

停留在略微过半的水平 ， 充分说明安

倍的民众基础不牢。 其次， 石破虽败犹

荣， 因为在石破阵营看来， 此次总裁选

举中石破能拿下 254 张选票， 说明他已

经握住了下任总裁的 “接力棒”。 石破

阵营将是安倍执政期间不能小视的一

股党内对抗力量。 第三， 投票给安倍

的议员并非真心支持安倍， 而是出于

派系和自身利益的现实考虑才做出支

持安倍的选择。 此次选举中， 不少议

员曾表态支持安倍， 但在最终投票时

转投了石破。

自民党常务副干事长小泉进次郎

在投票后对外明言， 自己把票投给了

石破。 6 年前的总裁选举中， 小泉也

投票支持石破 。 对于此次投票的考

虑， 小泉表示： “有时越解释越不能

清楚表达真实想法。 这次总裁选举就

是这样， 并不是表面上看起来的 ‘二

选一’ 那么简单的问题。”

（本报东京 9 月 20 日专电）
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据新华社吉隆坡 ９ 月 ２０ 日电 （记

者林昊） 马来西亚检方 ２０ 日对前总理

纳吉布提出 ２５ 项与 “一个马来西亚发

展公司” （“一马公司”） 案件有关的指

控， 包括滥用职权和洗钱。

起诉书显示， 纳吉布受到 ４ 项滥用

职权指控 。 检方指控他在 ２０１１ 年至

２０１４ 年间 ， 利用自己作为总理兼财政

部长以及 “一马公司” 顾问委员会主席

的身份， 共谋取了约 ２３ 亿林吉特 （约

合 ５．５６ 亿美元）。

根据反洗钱相关法律， 纳吉布同时

还受到 ２１ 项罪名指控。 警方在一份声

明中说， 这 ２１ 项指控涉及收受、 使用

和转移非法资金。

根据马来西亚法律 ， 每项滥用职

权罪名的成立 ， 都将使纳吉布面临最

高 ２０ 年监禁和最高 ５ 倍于所收受金额

的罚款 ； 每项洗钱罪名的成立 ， 都将

使纳吉布面临最高 ５ 年监禁 。 纳吉布

在法庭上否认相关指控 。 法官允许他

保释。
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据俄罗斯卫星通讯社 20 日报道 ，

俄罗斯滨海边疆区选举委员会在当天会

议上按照中央选举委员会 （简称 “中选

委”） 建议， 通过取消边疆区行政长官

选举的结果。 这一决定承认了该边疆区

存在选举丑闻。

9 月 9 日是俄罗斯的统一投票日 ，

当天俄 22 个地区行政长官、 16 个联邦

主体立法机关议员举行直接选举， 在滨

海边疆区的首轮选举中， 来自统一俄罗

斯党 （简称 “统俄党”） 的候选人安德

烈·塔拉先科获得了 46.6%的选票 ， 而

其竞争对手、 来自俄罗斯共产党 （简称

“俄共”） 的候选人安德烈·伊先科则获

得了 24.6%的选票， 由于都未突破 50%

的胜选红线， 16 日进入到第二轮选举。

16 日投票结束后 ， 当选票统计进

行到 95%时 ， 首轮失利的伊先科以

51.6%的支持率领先塔拉先科的 45.6%，

但自此之后， 两人得票的差距开始急剧

拉近。 处理完 97.87%的选票之后 ， 塔

拉先科反超伊先科， 此后网络计票系统

约一个小时没有任何更新。 直到 16 日

晚间 ， 统计完的选票由 98.77％升至

99.03％时的数据显示 ， 支持伊先科的

票数仅增加了 5 票， 而塔拉先科的支持

票则增加了 13500 票。

观察家根据投票数据分析认为， 整

个二轮选举出现了 60 万张选票， 而滨

海边疆区的投票总人数不足 50 万人 ，

95%之后的票数统计为伪造数据。

选举结束后， 俄共立刻向中选委投

诉， 要求对计票过程进行彻底审查。 中

选委派出代表评估情况， 并于 19 日向

滨海边疆区选举委员会建议将选举结果

视为无效。 中选委主席埃拉·帕姆菲洛

娃称， 确有贿赂选民、 强制投票和做票

的情况发生， 目前已经对违规事实进行

核查， 一旦核实， 将提起刑事诉讼。

俄总统新闻秘书佩斯科夫表示， 克

宫认为选举的纯洁性和公正性是首要

的， 普京总统重视并支持中选委有关举

行滨海边疆区行政长官重新选举的立

场。 根据法律， 新的选举应在 3 个月内

举行。

但是这一官方表态却遭到俄共领导

人和候选人的一致抗议。 伊先科认为，

仅需要取消违规投票站的选举结果。 他

强调称： “根据滨海边疆区选举法， 需

要有 25%的投票站发现违规才能重新

选举 ， 而事实上并未达到这一数据 。”

分析人士认为， 只要取消违规投票站的

选举结果， 伊先科就能胜选， 但若重新

选举， 结果将不明朗。

俄共领导人根纳季·久加诺夫称伪

造选举结果对统俄党有利， 俄共经常成

为其在重要选举中的打击对象。 久加诺

夫表示将从 22 日起组织全俄抗议活动。
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在 2011 年上映的动画片 《里约

大冒险》 中， 小蓝金刚鹦鹉布鲁和珠

儿是风靡一时的动物明星。 布鲁作为

其种群最后一只雄性 ， 从美国明尼

苏达州飞到巴西里约热内卢 ， 因为

那里是最后一只雌性小蓝金刚鹦鹉

珠儿的所在地。

影片中的布鲁和珠儿相爱后生儿育

女， 迎来大团圆的结局。 然而现实却是

残酷的———最近一份评估报告显示， 小

蓝金刚鹦鹉已于本世纪野外灭绝。

遭遇灭绝厄运的可不止小蓝金刚

鹦鹉。 据英国 《卫报》 报道， 国际鸟

盟的最新统计分析表明， 此次新入列

的已确认或极有可能灭绝的鸟类共有

8 种， 包括夏威夷的毛岛蜜雀、 巴西

的伯南布哥鸺鹠以及隐秘树猎雀等。

由于身处野外难以观测， 精确判定某

些物种的野外灭绝时间比较困难， 不

过据国际鸟盟首席科学家斯图亚特·

布查特介绍， 即便是 “可能灭绝” 的

级别分类， 也几乎肯定意味着该物种

已经消失。

1985 年，巴西热带雨林中发现了

三只小蓝金刚鹦鹉， 之前对小蓝金刚

鹦鹉的笼养和市场买卖已经持续了

150 年。 不幸的是，在 1985 年发现的

野生小蓝金刚鹦鹉中， 其中两只遭遇

非法捕捉，进入宠物交易市场。另一只

单身雄性小蓝金刚鹦鹉人工饲养的努

力也宣告失败。 2016 年，有人声称在

野外见到了小蓝金刚鹦鹉， 然而现在看

来，那很可能是一只逃逸的笼养鹦鹉。可

以确认的最后一次在野外见到小蓝金刚

鹦鹉是在 2000 年。

历史上， 90%的灭绝鸟类都是生活

在岛屿上的小种群， 因为人类猎捕或外

来物种入侵而陷入绝境。 不过这次列入

灭绝动物名单的 8 种鸟类中， 有 5 种生

活在南美大陆， 其中 4 种在巴西。 科学

家认为， 不可持续的农业发展、 废水排

放以及森林砍伐导致的栖息地丧失， 都

是这 8 种鸟类和我们这个星球说再见的

原因。

布查特认为，此次分析报告显示，由

于人类居住地的破坏， 一场灭绝危机正

在展现，“说起生物灭绝， 人们往往会想

到早已不复存在的渡渡鸟。 但我们的研

究显示， 当前的生物灭绝不仅仍在进行

中，而且还在加速。 ”

由于气候变暖，急剧的城市化，以及

日益增多的极端天气等因素， 遭遇生

存困境的远不止《里约大冒险》里的动

物明星。 据世界自然保护联盟濒危物

种红色名录显示， 目前全球超过 2.6

万物种正在面临生存威胁。 有科学家

警告， 人类正在造成地球上第六次生

物大灭绝。

唯一可以聊以自慰的是， 据美国

哥伦比亚广播公司报道，人类还圈养着

少量小蓝金刚鹦鹉进行育种，并将其重

新引入生态恢复的森林集居地，而毛岛

蜜雀和隐秘树猎雀则永远消失了。

布查特认为， 不应过早宣布一种

鸟类的灭绝， 因为放弃保护努力会加

速其灭亡。另外，尽量精确地判定物种

灭绝时间对高效率的物种保护非常重

要，“养护资源有限， 所以要智慧而有

效地投放。如果有物种灭绝了，我们就

应该将资源重新投入到尚未灭绝的物

种身上。 ”

在科学家们努力挽救濒危动物的

同时，美国《新闻周刊》报道称，去年，

英国埃克塞特大学的研究人员呼吁环

保工作者与电影制作人合作， 通过电

影提高公众对于濒危动物的关注度。

用埃克塞特大学专家马修·希尔克博

士的话说：“环保主义者能用影片突出

呈现所关注的问题， 就像现在的植入

式广告一样。”当然，在宣传的同时，也

要谨防“尼莫效应”的出现。所谓“尼莫

效应” 指的是 2003 年美国动画电影

《海底总动员》风靡导致片中主角小丑

鱼尼莫走红， 人们竞相购买小丑鱼作

为宠物， 结果给野生小丑鱼数量造成

了毁灭性打击。

美国亚马逊公司正酝酿一项计划，

在 今 后 数 年 间 开 设 多 达 3000 家

AmazonGo 无款台商店。

亚马逊公司首家无款台实体超市今

年 1 月在西雅图正式营业。 顾客在入口

处扫描指定手机应用软件进入超市， 选

取商品后即可离开， 无需排队结账。 超

市利用顶置式摄像头识别顾客、 追踪商

品， 顾客离开后从他们的亚马逊个人账

户扣款。

上述超市 2016 年 12 月向亚马逊员

工开放， 原定 2017 年初对外营业， 后

因为技术问题推迟开放时间。

美国彭博新闻社援引消息人士的话

报道， 亚马逊的无款台商店针对人口密

集的都市区域， 那里集中居住着年轻、

忙碌、 富裕的人群。 这一群体愿意花费

比吃快餐多一点的钱， 享受更高质量的

食品。

亚马逊开设更多无款台商店面临的

主要挑战是高成本。 彭博社报道， 位于

西雅图市中心的亚马逊首家无款台实体

超市， 仅硬件就耗资超过 100 万美元。

卜晓明 （新华社供本报专稿）
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本报讯 （记者刘畅） “全球形势和

欧亚地区地缘政治格局正面临深刻的变

化 ， 中国和欧亚国家更应携手合作 。”

日前在上海举行的 “中国与欧亚： 迈向

合作与发展新高度” 的国际学术研讨会

上， 与会专家对欧亚地区合作趋势持乐

观态度， 认为各国应该把握这一历史进

程， 在上海合作组织框架内深化区域务

实合作， 构建新型国际关系。

对于正在发生深刻变化的国际形

势， 中国国际战略学会高级顾问王海运

认为， 在逆全球化大行其道的国际背景

下， 欧亚地区矛盾突出， 形势复杂， 在

这种情况下， 更应该促进地区在政治、

安全、 经济、 人文领域的全面合作， 共

同抵制霸权主义对地区的侵袭， 以上海

合作组织为基础， 共建欧亚地区命运共

同体。

金砖国家研究国家委员会执行主任

格奥尔基·托洛拉亚认为， 首先应该对

“欧亚” 的地理范围进行细致界定， 认

为该区域应该覆盖中国和前苏联及周边

国家。 虽然该区域文明极具多样性， 但

是面对共同的外部压力， 应在上合组织

的基础上加强区域内的人文交流和互联

互通。

吉尔吉斯斯坦专家咨询中心主任、

前外交部长穆拉特别克·伊玛纳利耶夫

也认为当前国际形势变化的一个表现是

很多资源要素正由西方向东方 、 北方

（发达国家） 向南方 （发展中国家） 转

移， 这种大的趋势对地理上处于东方世

界的发展中国家而言， 是一个重要的历

史机遇期， 让人充满新的期待。 区域内

国家应积极发挥主观能动性， 形成各具

特色的 “新世界构想”， 在此基础上保

持平等互利的基本原则， 从而达到共赢

的目标。

上海社科院俄罗斯中亚研究中心主

任潘大渭从历史的视角比较了 20 世纪

二三十年代的经济大危机和 2008 年的

金融危机， 认为两场危机深刻地影响了

国际政治经济进程和地缘政治格局， 认

为当前的国际形势仍受金融危机深刻影

响， 中国和欧亚国家应该以史为鉴， 在

合作中深化改革现有的国际体系。

本次研讨会由上海社科院俄罗斯中

亚研究中心、 智库建设基金会和国际合

作处联合主办， 来自中国、 俄罗斯和中

亚国家的 30 多位专家学者参与研讨。

20 日， 在日本东京， 日本首相安倍晋三当选自民党总裁后出席新闻发布会。 新华社发

德国一家动物园内人工饲养的小蓝金刚鹦鹉， 野生的已经灭绝了。 东方 IC


